

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0'50
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0'30

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:

Calle del Conde de Offalia, núm. 28

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

En Almería un mes. 1'25 pesetas
En la provincia, trimestre. 4'00
Extranjero, trimestre. 9'00
Número suelto. 0'05
atrasado 0'10
Para revendedores, 25 ejemplares. 0'75

AÑO II—Número 365

Martes, 11 de Enero de 1916—ALMERÍA

Teléfono número 33

Aireación política

Hemos tenido noticias del recibimiento hecho al ilustrado ingeniero de Caminos don Feliciano Navarro, que en otra ocasión luchó para representar en Cortes el distrito de Purchena.

Nuestros amigos de aquel distrito tienen el deber de ayudar con todo entusiasmo la candidatura de don Feliciano Navarro; más todavía, tomarla con más empeño que si fuera un candidato reformista, pues ese es el compromiso contraído por nosotros, al manifestar en cuantas ocasiones se ha requerido nuestro informe, la necesidad de acabar con los elementos que le han quedado adictos al señor Amado, y que son los que menos simpatías gozan en el distrito de Purchena.

Hasta última hora los amigos del señor Amado han sido los que menos han creído en la actuación del partido reformista, y ya ha podido ver el pueblo de Almería que los diputados provinciales de Purchena se pusieron en frente de los elementos de Barcia, por orden expresa de don Julio Amado.

Los reformistas que tenían derecho a esperar otra cosa, se vieron sorprendidos con aquella determinación, y obrando en reciprocidad, buscaremos todos los medios legales y de persuasión para los correligionarios y neutros a fin de que la candidatura del señor Navarro Ramírez salga triunfante por aquel distrito.

El domingo hablamos con el futuro diputado por Purchena, y éltuvo la amabilidad de decirnos que su candidatura la amparaba el gobierno considerándolo como diputado ministerial, respondiendo a esta aspiración el nombramiento del alcalde de Purchena que es de cepa liberal y con tendencias y miras al reformismo que va tomando estado en los pueblos de la provincia hartos del caudillesmo histórico que tiene la fatal manía de buscar para amigos entre los más malos, los peores.

Aunque por las impresiones recogidas en Madrid, nos figuráramos que el Sr. Amado encontraría dificultades para obtener el encasillado de Purchena, sin que rectificase su actuación política, inclinándose a cualquiera de los partidos políticos militantes, sin embargo, creíamos que sus amigos que vienen disfrutando el poder de las legislaturas seguidas, tendrían algún arraigo en el país.

El recibimiento dispensado a don Feliciano Navarro, un entusiasta como espontáneo ha puesto de relieve el malestar que sienten los pueblos del distrito con el uso de aquella política independiente.

Nuestros queridos amigos veterano liberal don Aurelio Requena; don Alejandro Gámez, prestigioso amigo nuestro de Cantoria; don Eduardo Arrillo, médico, y don Juan Palla Belver, comerciante; han acompañado al señor Navarro a nuestra ciudad.

Hasta los pueblos más pequeños y más apartados del distrito de Purchena, ha de llegar nuestra propaganda en beneficio del candidato liberal.

Conocemos los dots de inteligencia y bondad del futuro diputado y no queremos regatearle ningún medio para su triunfo, que representa el de nuestros amigos combativos injustamente hasta el punto que en el distrito se comenta con pena el que se persiguiera a un amigo nuestro «quitándole» todo medio de vida. El «chambre», dejó un conspícuo de Purchena era la mejor arma para ahuyentar a los que no se sometieran a sus órdenes y caprichos.

Nosotros no deseamos eso a los adversarios por humanidad, pero sí le deseamos que queden tranquilos un poco tiempo, atendiendo a sus quehaceres un tanto abandonados por dedicarse a los cuidados de la cosa pública.

Además porque entendemos que nuestros amigos de Purchena lo han de hacer mejor que los amadistas.

Recursos de alzada

Han sido elevados al Ministro de la Gobernación los recursos de alzada interpuso, por don José Guerrero Simón de Antas, don Francisco Renovales de Bedar, don Juan González Ubeda de Turie, don Bartolomé Flores Torres, de Mojácar, don José Pérez Sanchez de Lubrín, don Juan Salvador Muñoz de Zurgena y don Francisco Agudo y otros de Lucar, contra el acuerdo de la Comisión Provincial que declaró la validez de las últimas elecciones municipales en sus respectivos términos municipales.

Sociedad

Se encuentra en nuestra capital el cajero de la mina de Beires don Luis Aguirre, querido amigo nuestro.

Procedente de Murcia y Bilbao ayer regresó en el tren correo nuestro querido amigo el jefe de la explotación de las minas de Beires don José Breña Goire.

Han llegado de Carboneras de paso para Granada los inteligentes jóvenes estudiantes, don Simón Fuentes Bafión y don Simón de Sola Fuentes.

Junta de Obreros del Puerto de Almería

Orden del día para la sesión del 14 de Enero de 1916.

Acta de la anterior.
Oficio del Ingeniero Director participando que ha nombrado Jefe del taller de la Junta a don José López Pujazón.

Proyecto de Reglamento modificado con arreglo a instrucciones de la Superioridad.

Presupuesto de gastos para el estudio del proyecto de reparación general de la escollera del Dique-muelle de Poniente.

Presupuesto adicional a los gastos generales de la Dirección Facultativa del año 1915.

Señalamiento de día para sesión siguiente.

En cuatro abanicos

I
Al abrir tu abanico
junto a tu cara,
a la vez que la brisa,
segitas mi alma
Y si lo cierras...
¡mírame como sabes
aunque me ausera!

II
El abanico niña,
es muy ladino,
pues lo mismo en verano,
que si hace frío,
cubre tu cara
cuando cruzas la tuya
con mi mir da.

III
Tienes, niña, la cara,
coz tres hoyuelo,
ardorosos los ojos,
y negro el pelo.
¡Cosa más rara!
¡Tienes infierno y gloria
en la mirada!

IV
Cuando el sudor atajas
con tu abanico
me parece tu rostro
flor con rocío.
Y que en tu boca
van a libar el néctar
las mariposas!...
JOSE BUENO CORDERO

Buzón Municipal

Para el señor alcalde y don G. Rueda

Señor don Manuel Per. z García. Director de EL DIA.

Muy señor mío: Anteayer lei en su periódico, que el nuevo alcalde estaba de llevar a los terrenos que tiene el Ayuntamiento en la Cañada de Castro el Parque de Desinfección.

Ayer lei en «La Crónica» un artículo de don G. Rueda pidiendo se instale una granja agrícola en dicho sitio. Yo no se si esta idea del señor Rueda hará rectificar las declaraciones del señor Pérez Cordero; pero yo como vecino de esta ciudad y como vecino de la calle Berengüel, no quiero pasar días sin aplaudir las manifestaciones del señor alcalde, ni expresar mi opinión contraria a la del señor Rueda.

Haremos historia.
Tengo una familia numerosa y por desgracia para mi bolsillo, mis pequeños son unas fias para llenarse las ropas y por consecuencia en mi casa hay que lavar diariamente y esta se pone a secar en el terrado; pues bien, el día que funciona la estufa (y estos son frecuentes) la ropa se pone «engreando» por causa del humo y mi mujer que, válgame la inmodestia, es de las que no le gustan las fizinaduras, y más para sus hijos, se pone muy incomodada y reniega de la hora en que se instaló dicho aparato en aquel barrio.

Resultado, que tienen que lavar otra vez la ropa, y como no dá tiempo para volver a secarse en el mismo día, he tenido que sacrificarme y hacer triple juego de ropas para que esta no falte. Esto se ha arreglado así, pero ¿y las protestas de mi mujer quien, las reduce?
¡Qué lástima no estuviera el señor Rueda cerquita para que viera lo que es canelo!

Y ahora vamos a otro punto.
El ex alcalde, señor Durán dispuso que los perros rabiosos ó sospechosos, fueran al patio del citado Parque, y allí fué Troyas, de noche es imposible pegar los ojos con la orquesta que los 15 ó 20 perros allí alojados, formaban con sus aullidos, y aquí me tiene usted señor Director, que de día, con las protestas de mi mujer y de noche con la de los perros, soy desde entonces, el hombre más desgraciado del mundo, porque desgraciado puede del marse el que no vive tranquilo.

Y vamos al presente.
Se comprende que no era bastante el castigo que teníamos con los humos y los aullidos, cuando el señor alca de ha dispuesto se recojan los perros de la capital, y estos se lleven al referido Parque, y como dijo el otro «no quieres caldo tres tazas» y aquí me tiene usted señor Pérez García tregando quina y pasando veladas, que de no remediar se, me parecían a terminar conmigo ó con mi uso de razón.

Esto importará poco a ustedes y al señor Rueda, pero calcule si la falta de sueño me ocasionan la pérdida de la razón en sentido furioso, lo que ocurriría. No quiero pensarlo.

Don Manuel, no puedo continuar escribiendo, los aullidos de los perros del Parque municipal de desinfección, empiezan en este momento; mañana continuaré, resérvese sitio.
Muchas gracias de su paisano.
BERENGUEL EL CHICO

escrbiendo, los aullidos de los perros del Parque municipal de desinfección, empiezan en este momento; mañana continuaré, resérvese sitio.
Muchas gracias de su paisano.
BERENGUEL EL CHICO

Crónica

Un día de Pascua en que nuestras vacaciones de estudiantes, tanto nos convidan abandonar la cotidiana tarea del estudio como a contemplar el espectáculo maravilloso de la naturaleza, me dirigí a la orilla del mar.

Era de madrugada; la luz del alba había hecho su aparición. La ciudad silenciosa, aun dormitaba en un profundo sueño, para luego despertar a la nitida claridad del día. El sol, comenzaba a saludarnos majestuosamente con sus resplandecientes rayos, atravesando la atmósfera diáfana, el aire transparente, límpido y sutil que respiraba, y que reflejándose en el agua cristalina del mar, recibía con esta luz matinal el despertar del nuevo día.

Estaba embelesado mi espíritu de haber admirado lo que bien pudiera ser fuente de inspiración para un poeta, cuando dirijo una mirada a la ciudad y a las sierras que la aprisionan. Sierra Alhambilla, aun conservaba en su plateada cumbre, la blanca nieve que días anteriores cayera y que en forma de un manto blanco como el armiño, se extendía de Oriente a Occidente.

La Alcazaba, forjó en mi imaginación, ciudades artísticas é históricas, ciudades medioevales de mis encantos y mis ensueños; murallas derruidas que llaman al poeta para darle una fuente de inspiración, archivos históricos pendientes de que un historiador descubra con la ciencia el velo misterioso de la leyenda, catedrales y mezquitas esperando que el romántico soñador y el artista descubran tesoros de inspiración, verdaderos secretos del arte. Todas estas fantásticas históricas, vinieron a mi memoria.

Ya era tarde; el bullicio de la ciudad revelaba su espíritu activo. Decido volver por la vega; el aire perfumado, me hace mirar a un próximo jardín donde la blanca azucena tiene su habitación, encendidas rosas y puros lirios del valle, tienen su asiento.

Una niña de cortos años que, durante la noche iluminada por la débil y argentina luz de la luna, había tomado a la naturaleza por albergue, me pide una limosna. Era una figura angelical, el color

de su semblante reflejaba la tristeza de su estado. Dotada de alma pura como la nieve, cutis nacarado, dientes que tienen el blanco marfileño, frente despejada y blanca como símbolo de su pureza, cuello ebúrneo... etc., de todo esto le había concedido Dios, mientras el estómago de la infeliz, se encontraba sin alimento.

Llegó a casa; inocentes pajarillos revolotean sobre las cornisas de nuestras casas; la cándida paloma cruza nuestros lares.

JUAN TAMAYO

Vida municipal

Decomiso de pan

Anteayer fueron decomisados 92 medias piezas de pan, faltos de peso y fueron repartidos entre las Siervas de Maria, Manicomio y Hermanitas de los pobres. Ayer también fueron decomisadas 72 piezas que igualmente se le repartieron entre el Hospital, Manicomio y Hermanitas de los pobres.

Otro decomiso

Al pasar ayer por la caseta del impuesto de carnes frescas y saladas de la Estación, un carrero conduciendo una caja de ocho kilos de peso, manifestó que contenía en su interior impresos, registrado por los empleados del arriendo se veía que eran embutidos y fueron decomisados inmediatamente.

El Matadero

El alcalde señor Pérez Cordero, nos manifestó ayer que ha tomado con mucho interés el asunto de la cárcel y el matadero, y que espera que pronto se resolverán estos expedientes en Madrid, favorablemente.

Servicios de la guardia civil

Detenido por hurto

La guardia civil del puesto del Puerto de esta capital ha detenido a Francisco Román Barón, como autor del hurto de cuatro gallinas y un pollo, cometido en un cortijo de la propiedad de don Miguel Pérez situado en la Loma de Acosta de este término municipal.

Varias informaciones

Un semanario

Ha sido pedida autorización al Gobernador civil para la publicación de un nuevo semanario con el título «El Centinela» y con carácter independiente.

Al público

Se hace saber al público en general que desde hoy están instaladas las oficinas de las carnes frescas y saladas en la Rambla de Alfareros número 17, donde están establecidos las de los demás impuestos municipales.

Real Decreto

En el gobierno civil se ha recibido el Real decreto nombrando Comisario Regio de Fomento de esta provincia al ex alcalde de esta provincia don Braulio Moreno Gallego.

Debe presentarse

Joaquín Giménez Camacho soldado del regimiento de Ssgunto debe presentarse en el negociado tercero del gobierno civil para interponerle de un asunto de interés.

“España” en 1916

El semanario «ESPAÑA» anuncia, al entrar en su año segundo, nuevas secciones, entre las que destacan una de crónicas, debidas a nuestros más altos ingenios; otra de «declaraciones», que inaugura Menéndez Pidal, sobre los problemas más transcendentales de España, y otra de entrevistas con los hombres que en Francia, Alemania é Inglaterra encarna mejor el pensamiento europeo de hoy. Estos trabajos irán alternando con las habituales secciones del colega: «Los españoles pintados por sí mismos», «Figuras contemporáneas», «La vida real de España», «Letras extranjeras», «Política», «Teatros», «Artes», «Libros», etc.

El último número, además de las declaraciones de Menéndez Pidal, lleva una entrevista con el Presidente del Congreso de los Diputados de Francia, M. Deschanel; el comienzo de una novela de Pío Baroja, escrita expresamente para los lectores de «España»; la «Crónica de la semana», por Eduardo Marquina; un «Comentario a la guerra» por Pabian Vidal; Un artículo sobre el escándalo azucarero, por Luis Olariaga; y otros notabilísimos trabajos de Ortega y Gasset y Juan de la Encina.

Felicitémoslos cariñosamente al colega y le auguramos un gran éxito de popularidad y venta.

Don Braulio Moreno

Con el ceremonial de costumbre ayer se posesionó del cargo de Comisario regio de Fomento nuestro particular amigo don Braulio Moreno Gallego.

El nombramiento del señor Moreno Gallego, para desempeñar tan elevado puesto, ha sido bien recibido en Almería. El referido señor ha ocupado ya otros cargos importantes entre ellos el de alcalde de la ciudad habiendo cumplido honradamente.

El señor Moreno Gallego puede hacer mucho bien a Almería en la presidencia del Consejo de Fomento y nosotros así lo esperamos felicitándole muy sinceramente por la merecida distinción de que ha sido objeto por el gobierno de S. M.

EN LIBERTAD

Ayer tarde fué puesto en libertad el concejal don Antonio Fernández Burgos, que en la mañana del domingo fué víctima de un brutal atentado.

Por el domicilio del señor Fernández desfiló anoche un público numerosísimo.

En Apolo

Con gran éxito han debutado en el elegante coliseo de Apolo, las notables artistas hermanas Geraldinas, muy conocida de nuestro público.

Las Geraldinas, cultivan un arte exquisito, y su labor es digna de justos y merecidos aplausos.

Estas graciosas cupletistas y bailarinas, han llevado al teatro de Apolo, un público distinguido. La falta de espacio nos impide ocuparnos con mas extensión del debut de estas simpáticas parejas.

M. A. de las usadas, Regocijos 57.

Academia preparatoria

Carreras especiales

Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos. Peritos industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las Facultades-Cursos preparatorios comunes á las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

Esta nueva Academia, en la que figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingenieros, Abogados y Perito industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telégrafos.

Informará á los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto D. Manuel Pérez García

Conde de Ofa 28 pral

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Extensas informaciones telegraficas amplisima informacion local

Al mes en toda España 1'25 peseta

Redacción, Administración y Talleres: Conde de Ofa 28

EL Río de la Plata

Puerta de Purchena y Alfareros, 1.-ALMERIA

PRECIO FIJO-TIMPORADA DE INVIERNO DE 1915-1916 SE HAN RECIBIDO TODAS LAS NOVEDADES PARA LA PRESENTE ESTACION

Grandes existencias en lanas, sedas, paños para abrigos de señora, fanelas de lana y algodón para camisas, cuellos y damascos para cachorros, yutes para tapicería, stores, visillos, ropa blanca confeccionada para señoras, medias, calcetines, y tapabocas de lana, astrakan, y pirineos tapetes de yute, paño y canamazo.

Mosquiteros, alfombras y carpetas de moqueta y terciopelo, mantelerías de hilo y algodón, telallas rusas y de hilo, bordados calados y con aplicaciones de encargo inglés, juegos de cama calados y bordados, canastillas completas para cría, tenares y corsés de novia, corsés últimas creaciones de la moda, sestenes gran novedad, sayas de punto, lana, algodón y seda, cortinas de tul y encargo, géneros blancos de hilo y algodón, artículos negros para lutos, cambay inglés, guantes para señoras, pijamas, mantones de pelo y pafete, tiras bordadas, trajes de niño, terciopelos lisos y de dibujo para adornos, felpas de seda para abrigos de señora, estramates, pañuelos, velos y mantillas de chantilly y almagro.

Chales, toquillas, blusas de punto, cohardes de lana y seda, nubes, pelerinas, japonesas, abrigos de lana última moda para señoras, abrigos de punto, pirineo y astrakan, para niños, y otra infinidad de artículos.

Gabanes y pelizas para caballeros y niños á precios increíbles. En cuellos y manguitos de piel, tenemos infinidad de formas todas de última novedad. No comprar pañería para trajes de caballeros, sin antes ver nuestras grandes colecciones, que despues de ser de un exquisito gusto, la vendemos á precios muy reducidos.

ARTÍCULOS RECLAMO

Abrigos prepangada de paño cheviot, confeccionados para señoras, que vallan	15 pesetas á	5 pesetas	Bufandas finas de pirineos.	
" " " cuello terciopelo y bordado.	19 " "	8 " "	Gabanes para plumas confeccionados para caballero.	
" " " paño dos caras y bordado.	25 " "	8 " "	Blusas de punto para señora.	
" " " Rico terciopelo forro seda y buenos adornos.	145 " "	15 " "	Chales lana y seda fioco maravilloso.	
Pañuelos jaratón blancos para señora, la docena.		00'75 " "	Pelamas de buen paño.	
Velillos tul con cenefas.		1 " "	Chales todo seda fioco maravilloso.	
Cuellos de hilo varias formas, tres por.		00'75 " "	Chales todo seda fioco felpilla.	
Piezas de holandá fina.		3'50 " "	Stores batista bordados con aplicaciones de tul.	
			Camisetas rusas para caballero.	
			Golchas de seda grandisimas.	

Esta es la casa que más barato vende y que mejores regalos hace á sus compradores

AVISO IMPORTANTE

Tenemos el honor de participar á nuestra distinguida clientela de pañería, que para su mayor comodidad, y en beneficio de la misma no hemos cometido gasto ni sacrificio alguno para montar con todas las exigencias requeridas por la calefacción y trajes de sport.

GARANTIZAMOS LA CONFECCIÓN Y BUEN GUSTO DEL CORTE

Por telégrafo y teléfono

De nuestro corresponsal Sr. Bermúdez.

AL SEÑOR JEFE DE TELÉGRAFOS

Hoy vamos a dirigirle un ruego, que consideramos justísimo al señor Jefe de Telégrafos. Desde hace varios días, venimos recibiendo nuestras conferencias telefónicas, con un gran retraso, llevando con ello a nuestra administración, grandes perjuicios. Nosotros no podemos precisar porque causas se hace este servicio con tanto retraso, pero es lo cierto que no tiene explicación que se depositándose la conferencia en Madrid, á las 9 de la noche, se reciben en Almería, á las últimas horas de la madrugada.

Nosotros suplicamos al Jefe de Telégrafos, acójá con cariño nuestro ruego, haciendo lo posible por corregir la deficiencia señalada.

De Política

Romanones

El Presidente del Consejo, señor conde de Romanones ha regresado de La Granja á las 5 y media acudiendo á su despacho oficial seguidamente. Manifestó que el rey había firmado un decreto disponiendo el pase á á reserva del Brigadier Brestanero el que previamente después almorzó en palacio.

Visitas en la Presidencia

Han conferenciado en el despacho de la Presidencia, con el señor conde de Romanones, algunos ministros siendo la mas acentuada la del señor Villanueva.

Conferencia telefónica

El señor conde de Romanones desde el despacho de la Presidencia, ha conferenciado por teléfono con el ministro de la Gobernación, informándole este que en Barcelona continuaba la tranquilidad.

Visitas á Urzáiz

Una comisión de la provincia de Valencia, ha conferenciado esta tarde con el ministro de Hacienda señor Urzáiz, interesándole disponga de declarar la exportación del arroz.

El señor ministro hubo de manifestarles, que mantenía su criterio y disposición, por ahora como via de ensayo.

Protesta de un excubsecretario

El subsecretario que fué de Gobernación señor Saenz de Qujána, ha enviado cartas á varios periódicos protestando se le mezcle en la campaña de difamación en la que se supone complicado en algunas estafas.

El señor Saez de Qujána, dice además, someterá á los tribunales de justicia á los autores de la difamación, para que se depuren los hechos y sean castigados los culpables; estando dispuesto á declarar cuanto sepa sobre lo que se denuncia sin reparar en personalidades.

Información general

De Barcelona. Estalló la huelga

Telegrafían de la ciudad condal, que ha estallado conforme se esperaba la huelga de constructores, mecánicos, lampisteros, latoneros, hojalateros, esfumistas, fundidores, cerrajeros, continuando también en huelga los obreros albañiles.

Con motivo de la huelga, se han registrado varias coacciones, y las autoridades han adoptado serias precauciones.

En la calle de Barbero y de San Pedro, se han desarrollado varios incidentes.

Algunos huelguistas intentaron entrar en algunas fábricas para coaccionar á los obreros que en ella trabajaban, teniendo que intervenir la fuerza pública.

Un mitin

En el mitin celebrado anoche en Barcelona, en la Casa del Pueblo, el local era insuficiente no pudiendo penetrar en el millares de obreros. Uno de los oradores manifestó que á los obreros metalúrgicos debían importarle bien poca la actitud observada por los patronos españoles, toda vez que en Francia é Inglaterra pagan á crecidos jornales, concediéndole al obrero, lo que tanto se le regatea en España.

Se ha averiguado que en

Barcelona, existen varias agencias para contratar obreros metalúrgicos, para el extranjero y á cuyo frente figuran dos súbditos ingleses.

Gran nevada

Una copiosa nevada ha caído en las inmediaciones de Madrid que dificulta el tránsito y marcha de automóviles.

Escasez de papel

Telegrafían de Badajoz que la escasez de papel, reinante ha causado una difícil situación á la prensa de aquella provincia, habiéndose dejado de publicar varios periódicos.

Pruebas de un aparato

Con gran éxito se han verificado las pruebas de un nuevo aparato, inventado por el Capitán de Ingenieros don Arturo Senalpa, para lanzar torpedos utilizando para ello las ondas hertzianas.

Criminal detenido

Ha sido detenido por la policía, Anastasio Farro, como autor del asesinato de su amante Consuelo Rivero.

El asesino, manifestó que los móviles que le impulsaron para adoptar tan fatal resolución, no son otros sino haber reñido con Consuelo, porque tenía celos de ella y éste le arrojó un plato á la cara, causándole indignación y exasperado por completo decidió matarla.

De la guerra

En los Balkanes

Comunican de Atenas que aunque se anuncia un ataque á Salónica en la semana actual la opinión en general cree que carece de veracidad esa noticia.

Afirman, que la ofensiva alemana se dirigirá sobre Egipto.

Los búlgaros

Noticias recibidas de Atenas dan cuenta de que la concentración búlgara en la frontera aumenta notablemente, preparándose para importantes operaciones, ignorándose, donde dirigirán su ofensiva.

Los turcos rehuyen

El parte oficial transmitido de Atenas, comunica de que el ejército turco avanza hacia

Dedeagatch; pero rehuyendo de territorio búlgaro próximo á Grecia.

Los ejércitos aliados, esperan con confianza el resultado de las operaciones, disponiendo de un núcleo numeroso de soldados.

Se calculan en más de doscientos mil hombres.

Continúa el desembarco de tropas en el golfo de Orfans.

Combate reñidísimo

Se ha librado un fuerte combate cerca de Proviani entre una partida búlgara y un destacamento griego.

La lucha ha sido reñidísima, sufriendo numerosas bajas ambos ejércitos.

Los griegos consiguieron la victoria, dispersando á sus enemigos.

Detención de sacerdotes

Ha causado en Grecia enorme impresión la noticia recibida de que un destacamento de los aliados en Salónica rodeó una iglesia búlgara, deteniendo varios sacerdotes.

Lucha en Occidente

Lucha en el aire

Comunican de Paris, que tres aviones pertenecientes al ejército alemán, bombardearon las líneas franco-inglesas.

Los aviadores franceses, salieron en persecución de los aeroplanos alemanes, entabándose una lucha reñidísima entre estos. Después de varias alternativas consiguieron los franceses incendiar uno de los aeroplanos enemigos, cayendo al suelo completamente destruido.

Hartmannweilerkopf

El parte oficial de Paris, señala las contracciones de los comunicados alemanes.

En la ocupación de Hartmannweilerkopf califica los datos facilitados por estos, de erróneos pues los alemanes pusieron pié en el desfiladero de Hirtstein, en cuya cúspide no podíamos sostenernos sin exponernos á pérdidas inútiles, evacuandola en vista de la importancia secundaria.

En este combate los alemanes tuvieron importantes pérdidas, y ellos dicen que hicieron 1,088 prisioneros, incluyendo como acostumbraban los muertos y heridos, y que estos los tuvimos no solo en la jornada de anteayer, sino en todas las anteriores.

FUEGO A BORDO

Ayer fundó en nuestro puerto procedente de Valencia el vapor del mismo nombre que desembarcó varias cajas de huijas y varios bultos de roga para la confección de alpargatas, completamente quemadas.

Según pudimos averiguar, al salir dicho buque del puerto levantando con dirección á Almería, se observó que en una de sus bodegas se había declarado un incendio que pudo ser sofocado en poco tiempo; pero sufriendo algunas mercancías grandes averías, muy especialmente al mojarse, ya que hubo necesidad de anegar todas las bodegas, en evitación de que el fuego se propagara y tomara incremento.

Las mercancías destinadas á Almería como á otros puertos vienen consignadas con el correspondiente protesto.

Instrucción pública

Circular

Por la presente se previene á los maestros jubilados y pensionistas que perciben no haberes por esta provincia, que conforme á lo dispuesto por la Junta Central de Deberes pasivos del Magisterio de Instrucción primaria en su circular de 14 de Octubre de 1907, habrán de pasar la revista de presencia reglamentaria con arreglo á las instrucciones siguientes:

Los interesados residentes en Almería lo harán ante esta sección cuyas oficinas están instaladas en la calle de Almanzor núm. 9.

Los residentes en estas capitales ante la sección respectiva.

Los residentes en otras poblaciones ante el Alcalde de la localidad.

En el acto de la revista los interesados exhibirán su documentación compuesta de la fé de vida el certi-

ficado de clasificación y la cédula personal corriente.

También se previene á los maestros sustituidos, la necesidad que tienen de dar exacto cumplimiento al artículo sexto del Real Decreto de once de Julio de mil novecientos catorce remitiendo á esta Sección durante el mes de Enero oficio participando su residencia y certificación del Secretario del Ayuntamiento visada por la alcaldía en la que conste que no desempeña cargo público, ni privado, ni retribuido.

El incumplimiento de estos preceptos será causa para que los jubilados y pensionistas que á ellos faltan, no figuren en las nóminas del primer trimestre, y los sustituidos, serán baja en la nómina respectiva.

Los Alcaldes de la provincia cuidarán de dar conocimiento de esta circular á los interesados cumpliendo en su día las prescripciones á que se refiere y remitiendo certificados de las revistas que ante su autoridad se verifiquen.

Almería 3 de Enero de 1916.—El Jefe de la Sección, José Manzano.

ficado de clasificación y la cédula personal corriente.

También se previene á los maestros sustituidos, la necesidad que tienen de dar exacto cumplimiento al artículo sexto del Real Decreto de once de Julio de mil novecientos catorce remitiendo á esta Sección durante el mes de Enero oficio participando su residencia y certificación del Secretario del Ayuntamiento visada por la alcaldía en la que conste que no desempeña cargo público, ni privado, ni retribuido.

El incumplimiento de estos preceptos será causa para que los jubilados y pensionistas que á ellos faltan, no figuren en las nóminas del primer trimestre, y los sustituidos, serán baja en la nómina respectiva.

Los Alcaldes de la provincia cuidarán de dar conocimiento de esta circular á los interesados cumpliendo en su día las prescripciones á que se refiere y remitiendo certificados de las revistas que ante su autoridad se verifiquen.

Almería 3 de Enero de 1916.—El Jefe de la Sección, José Manzano.

Pérdida

Se ha perdido una cabra negra, cornuda. La persona que le haya encontrado hará una obra de caridad entregándola á su dueño Francisco González de la Casa, avisando para ello á la redacción de EL DIA.

Banco Español de Crédito

AGENCIA D ALMERIA
Cierre de la Bolsa de Madrid.
Cambios para el 5 de Enero

Cheque s/ París	90'00
Idem s/ Londres	25'10
Interior 4 ^o	71'95
Amortizable	94'00
	85'25
Banco España	445'00
Tabacalera	267'00

Internado de la Divina Infantita

Instinción (Almería)

Pensión trimestral por	1. ^a Enseñanza	130 pesetas
	2. ^a »	225 »
	Carreras especiales	225 »
	Enseñanza de Facultad	300 »

En el año de existencia que lleva este Colegio ha adquirido un gran crédito com lo demuestra la sólida instrucción de sus alumnos, y de la que han hecho gala en Junio ante la Comisión de Catedráticos y en Septiembre ante los Tribunales de examen del Instituto.

Pídanse Reglamentos al Colegio.

Jabonera montañesa La Camelia

SANTANDEB
JABON Pinta azul.—Pinta castaña.—Oleina, blanco especial y Amarilla extra marca LA CAMELIA

En trozos troquelados de 250 y 500 gramos. Los mejores para el lavado de ropas. Agentes para Almería y su provincia.

FRANCISCO CRUZ FERRER HIJO

Andrés Vizcaino

Dentista
Calle del Conde de Ofalia 20—ALMERIA

LA MODELO
Gran zapateria modernista de Constantino Gómez Abad. Calle de las Tiendas número 9

Grandes novedades de Calzado. Construcción elegante, del pais y de los mejores centros de España. Grandes remesas de E'de (Alicante) y Palma de Mallorca

Compite este establecimiento en baratura con los mejores de su clase

Motores, Bombas.

INSTALACIONES COMPLETAS DE RIEGOS
TUBERIAS, HERRAMIENTAS, GRASAS.
CORREAS, CARBURIO DE CALCIO

Material para minas

VENUS

Puerta Purchena 4.—Almería
Surtido completo en perfumeria

Petates, carteras, cuelles, puños, corbatas, tirantes, ligas, boquillas, paraguas, bolsos, guantes, horquillas, cepillos y otros objetos propio de regalos para caballeros, señoras y niños.

Gran variedad en Juguetes
Depósito de encendedores autorizados

Precios fijos y muy baratos

HERRERA

Conde Ofalia, 12
ALMERIA

Bicicletas, Motocicletas.
AUTOMOVILES, NEUMATICOS LEGITIMOS
"MICHELIN"
ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)
Ventas á plazos

LA FORTUNA TIENDAS 17 GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS Y PAÑERIA

Acabadas de recibir todas las novedades para la presente temporada, esta casa pone en conocimiento de su numerosísima clientela y del público en general que encontrará grandioso surtido en todos los artículos y precios tan sumamente reducidos, que comprar en ella es defender vuestros propios intereses. Visitadla y os convencereis de la realidad.

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE 'LA FORTUNA' TIENDAS 17 Matías Pérez Ruiz

Notas mineras

Pagos al Estado

Don Indalecio López Alvarez, y don Gregorio Muñoz Calderón en representación de la sociedad minera titulada Sierra Alhamilla, han presentado escritos en el negociado de minas del gobierno civil...

Carta de pago

Don Gabriel Calvajal López también ha presentado escrito acompañando la carta de pago acreditativa de haber constituido o el d. p. necesario para responder a las operaciones facultativas que han de verificarse en el registro minero...

Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

Entrados

Vapor español 'Velarde' procedente de Barcelona, con carga general y seis pasajeros para este puerto.

Salidos

Vapor español 'Velarde' para Melilla. Id. 'Valencia' para Málaga. Id. 'Sagunto' para Cartagena.

REGISTRO CIVIL

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se hicieron en este Registro civil las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS

Alfonso García del Pino, Francisca López Barón, Carmelo Blasco A'bandin, Juan Ruiz Sánchez.

FUNERIONES

Joaquín López Acuña, José Soler Ruano y Esteban Pérez López.

MATRIMONIOS

Horacio Seriano Ibáñez con Encarnación Clares Galera.

ORKSHIRE

En el cortijo 'La Molineta' de don Gaspar Castro (junto al motor de Góngora) se venden a 20 pesetas, los cordones de la gigantesca raza ORKSHIRE.

COMUNICACION

elevada a la Alcaldía Presidencial con fecha 8 de Enero de 1916

Habiendo leído en el periódico EL DIA correspondiente al día de la fecha, que con motivo de una conferencia celebrada con el señor Gobernador civil de la provincia, dice que desde el mes de Octubre se encuentra en este Laboratorio determinadas muestras de aguas procedentes de Adra y Berja, cuyos trabajos de análisis aun no se han practicado, me creo en el deber de comunicar a esa Alcaldía, de su digna Presidencia, lo que con respecto a este asunto se relaciona, a fin de destruir las censuras, que a mí me envía en esta noticia, enviada seguramente por los erróneos informes que de ello haya recibido el señor Gobernador civil...

Particularmente, pude averiguar que dichas muestras las remitió el señor Inspector Provincial de Sanidad, y entendiéndolo que por tratarse de trabajos solicitados por pueblos de la provincia, los que según el R. D. de 22 de Diciembre de 1908 están obligados a sostener ineludiblemente Laboratorios municipales ó cuando menos a contribuir al sostenimiento del que se halle establecido consignando para ello cantidad en sus presupuestos municipales, comunico a la Alcaldía Presidencial con fecha de 27 de Octubre en oficio número 309, lo que sigue: Habiendo solicitado a este Laboratorio Municipal, la Inspección Provincial de Sanidad, la práctica de los análisis de las aguas empleadas en el establecimiento público de los pueblos de la provincia y teniendo en cuenta esta Dirección que según el artículo 3.º del R. D. de 22 de Diciembre de 1908, dichos Municipios están obligados a sostener ineludiblemente un Laboratorio con estos fines cuando su población es superior a 10.000 almas y a contribuir al sostenimiento de los Laboratorios ya establecidos, cuando su población sea inferior a esta cifra, entiendo: 1.º que dichos trabajos para que se han practicado por este Laboratorio, deben en primer término, ser ordenados por la Alcaldía, y 2.º, que estos trabajos no deben ser considerados como trabajos oficiales, a los efectos de los artículos 20, 21 y 22 del Reglamento de este Centro aprobado por el Excmo. Ayuntamiento en 31 de Agosto de 1914, sino como trabajos particulares que devengarán los honorarios correspondientes, según la Ley de Emolumentos Sanitarios, a menos de que dichos Municipios tengan consignación en sus presupuestos para contribuir al sostenimiento de este Laboratorio Municipal y cuya cuantía según el artículo 25 de su Reglamento y el artículo 3.º del R. D. de 22 de Diciembre de 1908, debe ser acordada por esta Junta Provincial de Sanidad. En su consecuencia, esta Dirección espera que con el fin de no perjudicar los intereses de esta Corporación y al mismo tiempo, para que el funcionamiento de esta dependencia, se ajuste exactamente a lo legislado, se digne autorizarle especialmente para que de un modo oficial pueda en todo momento responder a las consultas y solicitudes que se le dirijan en dicho sentido, para lo cual le sería de una necesidad absoluta conocer cuáles son los pueblos de la provincia que contribuyen con sus presupuestos al sostenimiento de este Laboratorio, sin perjuicio de llevar este asunto a la Junta Provincial de Sanidad para hacerlo extensivo a todos los de la Provincia en cumplimiento de lo preceptuado en dicho R. D. para beneficio del Municipio de Almería, único en la provincia que en este sentido, se ajusta a la legislación vigente.

Y como quiera que hasta la fecha no he recibido contestación a dicha comunicación, ni oficio alguno de la Alcaldía, Gobierno civil, ni Inspección Provincial de Sanidad, que ordene ni solicite trabajo alguno con estas muestras de aguas relacionadas y atenciones a nuestra legislación y nuestro Reglamento, creo no haber dado motivo alguno que autorice la más leve censura por mi gestión. Dios guarde a V. S. muchos años. Almería 8 Enero 1916.—El Director Jefe, F. La Gaca. Señor Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento.

De Hacienda

Nombramientos

La Tesorería de esta Delegación de Hacienda anuncia que han sido nombrados varios auxiliares para el cobro de las Contribuciones en la Zona de Canjáyar.

Fincas embargadas

Ha sido remitido al Boletín Oficial por la Tesorería de Hacienda una relación de las fincas embargadas a doña Obedilia García por no haber satisfecho sus descubiertos al Tesoro por Derechos Reales.

Agua de Insalus

De maravilla, califican a este agua, los enfermos del estómago que la beben. Depósito, café Suizo.

Boletín Oficial

Día 7. Recordando a los Ayuntamientos la obligación de mandar las actas de constitución. Juzgado de Almería, anunciando la subasta de varias fincas de don Luis Anadójjar Torres. El Alcalde de Ulula de Castro, participa haberse expuesto al público el reparafinamiento. El de Serón anuncia la distribución de reparto correspondiente del Sindicato. Anuncio de reparafinamientos de Cantoria. Id. id. de Purchena. Id. id. de Mojácar. Día 8. Edicto del Gobio no para que puedan reclamar los perjudicados en la ocupación de terrenos para el camino vecinal de Urracal a la estación de Purchena. Se eleva al Gobernador el expediente electoral de Albánchez. Circular para dar principio al contraste de pesas y medidas. La Comisión provincial hace saber que se han declarado válidas las elecciones de Torre. La Dirección de las obras del puente saca a concurso cuatro plazas de guarda manuales, en el término de 15 días. La sección administrativa recuerda a los maestros jubilados la necesidad de pasar revista ante las secciones en la capitales ó ante los alcaldes, en los pueblos de su residencia. Anuncio a los médicos de la inspección provincial.

La compañía del Sur

El gobernanador civil señor Moret ha impuesto a la Compañía del Sur de España 250 pesetas que fueron propuestas en el año 1906.

PRIMEROS DE MES

Es cuando hay que preocuparse de buscar una buena fonda donde comer bien barato. Estudiantes y emplea'os; abonarse en la fonda Española Real 35. Abonos de 55, 60 y 65 pesetas según habitación. También se sirven cubiertos económicos a domicilio.

Informes

El inspector de arbitrios municipales señor Laynez ha remitido a la Comisión de Hacienda, los expedientes informados de que a continuación se expresan: Don Gabriel Padilla Pacin. Alfonso Martínez López. Antonio García Palmer. Lorenzo Fornieles Soría. Miguel García Galera. Eugenio Casariego Sirvent.

Aviso

Para cuidar de una casa, se ofrece un Matrimonio con muy buenos antecedentes. Derran razon. Calle de los Camareros Numero 4.

Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial. Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilis. Análisis de sangre, esputos, orinas y de más productos. Catálogos. Tratamiento antibiótico completo. Calle del Oid, 7, de 2 a 4.

Citación

Se cita a los dueños de Hoteles fondas casas de huéspedes y paradores el día 12 del presente a las tres de la tarde en el Hotel Continental para tratar asuntos de vital interés que les afecte a todos. M. MALDONADO

Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para la contención de las hernias, por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señora, de reducción de vientre y desviación de la matriz, y faja para caballero; aparato para desviación de pies ó piernas y la columna vertebral. Colchones bastillados y fundas de maletas. Efectos de viaje. OAYETIANO LEDESMA. Noria 28.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES De Almería a la Argentina

El nuevo y lujoso vapor correo de 14.000 toneladas, a dos máquinas y doble hélice, provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos.

INFANTA ISABEL

Compañía Pinaillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz, saldrá de este puerto el día 19 de Enero de 1916—Travesía de Almería a Buenos Aires en QUINCE días con escalas en Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires. Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de segunda económica; espaciosos cuartos de baño; salones de música, lectura, Bar, comedores especiales para pasaje de tercera clase. Aviso importantes.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga, destinadas. Este buque tomará carga para dichos destinos, comprometiéndose las cabidas con la necesaria anticipación. Informará su Consignatario: LUIS GAY PADILLA, Puerta de Purchena, 4, Almería

Bodegas

del Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Rio Sánchez Romate Hermano Jerez de la Frontera Los mejores amontillados N. P. U. y Carta Real Para pedidos, José García Campoy, Almería

Lámparas eléctricas

Varias marcas, desde pesetas 1.50. Material y maquinaria eléctrica. Guillermo Herrera, Conde Orellana 12